

Lettre de Gand 25/25

Dimanche, le 22 juin 2025,

Chers famille, amies et amis,

L'école **Bernardusdriesprong** à Audenarde présente son projet « **Helden van de Kunst** », « **Les Héros de l'Art** ».

On peut lire:

Dans l'atelier d'art, nos jeunes ayant une déficience intellectuelle ont l'occasion de se faire connaître comme de vrais artistes. Ils font des tableaux sur toile avec de la peinture acrylique. Avec talent et passion, ils créent de l'art qui va droit au cœur.

Herr Seele est le parrain du projet. Il anime des ateliers et instruit nos élèves.

Dans la Groenstraat, sur le mur d'enceinte du cimetière d'Audenarde, nos jeunes artistes ont mis en honneur les expressionnistes flamands, avec des œuvres inspirées par Floris Jespers, Frits Van den Berghe, Constant Permeke, Gustave De Smet, Edgard Tytgat, Hubert Malfait et Leon Spilliaert.

Cette exposition a été rendue possible en partie grâce au soutien de Cera et du conseil municipal d'Oudenaarde. Notre intention est d'exposer régulièrement de nouvelles œuvres des « Helden van de Kunst »



La guerre en Ukraine, le génocide en Palestine, le conflit Iranien et les égomanies du clown blond, ne nous laissent pas indifférents. Vu d'ici, tout cela semble dangereux mais irréellement lointain.

Plus près de nous, la gestion de notre pays suit son petit bonhomme de chemin, abstraction faite de l'imbroglio Bruxellois. Le 24 juin prochain, lors du sommet de l'OTAN à La Haye, notre premier ministre Bart De Wever signera son accord d'attribuer 5% du PNB au budget de la défense de notre pays. J'ai lu quelque part entre les lignes, qu'une partie de l'argent va servir à remettre en état nos routes, question de faciliter l'avancée de nos troupes, dans la lignée de Jules César, qui pour les mêmes raisons, traça des voies romaines au travers de la Gaule.

Pour être informés des événements proches de notre clocher, nous regardons le journal télévisé de la chaîne **AVS** (Audio Video Studio) Oost-Vlaanderen. C'est ainsi qu'on a appris que Camille Roels, 25 ans d'âge, est la première femme à porter la relique de Saint-Hermes, lors de la procession annuelle du Fiertel à Renaix.

Le même bulletin d'information, lundi dernier à 18:00, nous fait découvrir l'exposition d'**Art Brut** des élèves de l'école Bernardusdriesprong. Les œuvres sont exposées sur le mur extérieur du cimetière de la ville. Ils collent à la définition de Jean Dubuffet; le bonheur du travail bien fait, se lit sur le visage des artistes.





Dans le cimetière, nous découvrons la tombe du poète **Jotie Thooft**.

J'ai demandé à ChatGpt de traduire son poème.



Un jour, je serai parti – et alors ?

Disparu sans laisser un signe,
sans rien prendre, rien donner,
et les décombres que je laisse derrière
ne feront plus rire personne.

Car celui qui, comme moi,
n'a jamais su bâtir,
ne laisse que l'attente —
et la confusion.

Et alors ?

Peut-être, dans votre mémoire,
je me figerai, je me durcirai,
je ne resterai pas longtemps,
juste pâlir jusqu'au passé.
Et alors ? Que faire ?

« C'était vrai », direz-vous,
« il jouait avec les mots comme nul
autre —
mais qu'est-ce que cela signifie ? »
Si pâle restera-t-il
en vous...
et alors..?

Pendant des années, il y avait Google search. Depuis le 30 novembre 2022, ChatGpt est devenu ma quatrième source de recherches, avec Wikipedia et YouTube.

La mathématicienne, prof. d'univ. et conférencière britannique **Hannah Fry** est devenue depuis quelques mois, incontournable sur YouTube.

La politesse élémentaire fait partie de mon éducation; Hannah Fry a confirmé pourquoi il est de bon usage de s'adresser à ChatGpt comme si on interrogeait une personne compétente; voir: https://youtube.com/shorts/rVlmbhwn0RM?si=3q6_YUoboUGuvs4S



Je vous souhaite une bonne lecture.
Salut à tous.
Guy